
我科学家发明新型金属催化剂

从中国科学技术大学获
悉袁 该校熊宇杰教授课题组设
计了一类独特的金属钯纳米材
料袁 同时具有高催化活性和太
阳能利用特性袁 在光驱动有机
加氢反应中展现出优异的催化
性能袁室温光照下即可达到 70
摄氏度加热反应的催化转化效
率遥

熊宇杰小组设计了一类尺
寸为 50 纳米且具有内凹型结
构的金属钯纳米材料袁 该设计
的独特之处在于袁 纳米结构的
尖端棱角处具有超强的聚光能
力从而产生局部高温袁 并且棱
角处也是加氢反应的高活性位
点袁 实现了太阳能利用和催化
活性的合二为一遥

专家评价袁 该进展不但为
利用太阳能替代热源驱动有机
催化反应提供了可能袁 而且也
对相关催化材料的科学设计具
有重要推动作用袁 未来有望应
用于重要化学品的光合成遥

渊来源院 光明网冤
南开大学新型纳米材料
获多领域实际应用

由南开大学专家领衔研制
开发的新型纳米材料袁 日前已
成功应用于国家野863冶汽车电
池尧 军工卫星电池重大项目和
抑制电磁辐射等领域袁 并获得
了天津市科学技术自然科学一
等奖遥

这种基于单臂碳纳米管和
石墨烯复合材料的新型纳米材
料袁 可吸附电磁辐射和屏蔽电
磁干扰袁 并具有比传统用材重
量更轻尧 机械性能更好和热稳
定性更高的优点袁 以有效抑制
各种电磁波造成的辐射尧 干扰
和信息泄露遥

据了解袁 该新型纳米材料
经过数十家科研机构的实际应
用袁 已相继开发生产出高性能
锂离子电池尧 多功能复合材料
和超级电容器尧高频晶体管等袁
并获得了国家野863冶纳米专项尧
国家自然科学基金和天津市重
点项目基金的支持袁 进一步推
动了碳纳米管和石墨烯的产业
化应用遥

渊来源院 中国有色金属报冤
重庆发布全球首批
量产石墨烯手机

3 月 2 日袁全球首批量产石
墨烯手机发布会在重庆举行遥
石墨烯技术制造的手机具有更
好的触控性能尧 更长的待机时
间尧更优的导热性能遥

据介绍袁 石墨烯薄膜制成
的触摸屏具有更灵敏的触控性
能袁透光率达 97%袁色彩还原真
实袁画面纯净遥 石墨烯电池能量
密度相比传统手机电池提升
10%袁寿命提高 50%曰而石墨烯
导热膜能将手机局部 50益的高
温更均匀地传导至背部表面袁
表面最高温度可降低至 35益以
下遥 渊来源院新华社冤
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全国政协委员尧国家能源局副局长王禹民日
前表示袁推动电力体制改革的叶关于进一步深化
电力体制改革的若干意见曳即将出台袁强调改革
将野还原电力商品属性冶遥

在业内人士看来袁电价的市场化改革或将提
高从事电解铝等用电量较大企业的议价能力袁从
而降低其产能成本遥

电改节奏提速有望成为资本市场新的兴奋
剂遥

电改或促降成本
有关电力改革的信号正在当前召开的两会

中被反复提及遥
发改委主任徐绍史在两会期间表示袁包括电

价改革的重大价格改革措施正处于酝酿过程袁不
久后将会出台曰 而此前的 2015 年 叶政府工作报
告曳部署也提出野不失时机加快价格改革冶遥

而据王禹民透露袁电力体制改革首先将还原
电力的野商品属性冶遥

野形成由市场决定电价的机制袁 以价格信
号引导资源有效开发和合理利用曰要构建电力
市场体系袁促进电力资源在更大范围内优化配
置冶袁王禹民还要求袁电力行业需野加强垄断环
节的成本价格监管袁促进企业降低成本袁提高
效率冶遥

而在业内人士看来袁电改对市场电力价格存
在平抑预期袁而有望形成的电解铝概念袁可能对
中国铝业等相关上市公司业绩带来提振遥

野电改是电价改革袁长期看有利于降低全社
会用电成本袁改善下游全产业链渊原材料尧制造等
环节冤盈利水平遥 冶申万宏源证券指出袁伴随电改
落实后的野直购电冶将降低工业企业成本袁并提升
电力需求遥

事实上袁在此前的直购电试点中袁亦有企业
曾因电力成本下降而扭亏转盈遥例如国内首家试
点直购电的电解铝企业抚顺铝业就曾受惠于此遥

野由于大工业目录电价高于其盈亏平衡点价袁导致企业连年亏
损遥 冶申万宏源举例称袁野2009 年发改委批准抚顺铝业与内蒙华能
伊敏电厂开展大用户直购电后袁 企业电力成本下降 0.09 元/千瓦
时袁第二年就实现扭亏为盈遥 冶

渊来源院21 世纪经济报道冤

3 月 6 日袁 加拿大边境
服务署 (CBSA)对进口自中
国的光伏组件和晶片反倾
销反补贴调查作出初裁遥 根
据初裁结果袁分别对包括天
合光能尧晶科能源以及无锡
尚德在内的多家光伏企业
征收 9%至 286%不等的野双
反冶关税遥

去年 12 月 5 日袁 加拿
大边境服务署宣布正式启
动对来自中国的晶硅光伏
组件和薄膜太阳能产品进
行反补贴尧反倾销调查遥 今
年 2 月 3 日袁加拿大国际贸
易法庭发布公告称袁对原产
于或出口自中国的晶硅光
伏组件和层压件产品进行
反倾销和反补贴立案调查遥

光伏行业专赵玉文对
记者分析称袁野从初裁结果
来看袁惩罚措施较大袁虽然
这些企业对加拿大的出口
量并不大袁 但是加拿大的
耶双反爷 还是会对入列榜单
的光伏企业产生不小的影
响遥 冶

多家光伏企业野上榜冶
3 月 6 日袁 加拿大边境

服务署对进口自中国的光
伏组件和晶片反倾销反补
贴调查作出初裁遥 根据加拿
大方面提供的数据袁分别对
常州阿特斯尧 天合光能尧无
锡尚德等 10 多家企业进行
征收野双反冶关税遥

其中袁对阿特斯征收临
时临时惩罚性关税 174.2%尧
对天合光能征收 126.5%的
野双反冶关税尧对合肥晶澳太
阳能征收 50.6%的野双反冶关
税尧对晶科能源征收 111.8%
野双反冶 关税以及对无锡尚
德征收 202.5%的 野双反冶关
税等遥

去年 10 月 1 日袁 加拿
大国内一些光伏产品生产
企业代表加拿大光伏组件
和薄片生产商袁向加拿大边
境服务署提出申请袁要求对
来自中国的加拿大光伏组
件或薄片产品启动反倾销
和反补贴调查遥

其中袁被调查的产品包
括原产于或出口自中国的
由晶体硅光伏电池组成的
光伏组件和薄片袁包括与光
伏组件的其他部分共同运
输或包装的薄片袁以及由非
晶硅尧碲化镉或铜铟镓硒制
造的薄膜晶体硅产品遥

同时袁申请人申请的被
调查补贴项目的内容包括院
特殊经济区优惠性补贴项
目尧贷款类项目尧拨款类项
目尧所得税项目尧原材料和
机器设备的关税增值税减
免项目尧政府低于公平市场
价格提供货物或服务项目
(包括多晶硅尧铝型材尧电尧太
阳能玻璃等)尧土地使用费减
免以及高于公平市场价格
向国有企业销售货物等遥

投诉者声称袁因中国的
补贴和倾销造成加拿大本
土企业损失和失去的市场
份额袁减少就业袁导致破产
和倒闭遥

去年 12 月 5 日袁 加拿
大边境服务署宣布正式启
动对来自中国的晶硅光伏
组件和薄膜太阳能产品启
动反补贴尧反倾销调查遥

今年 2 月 3 日袁加拿大
国际贸易法庭发布公告称袁
对原产于或出口自中国的
晶硅光伏组件和层压件产
品进行反倾销和反补贴立
案调查袁以确定涉案产品是
否对加拿大国内产业造成
了实质性损害或实质性损

害威胁袁直到 3 月 6 日初裁
结果出炉遥

业内建议企业积极应诉

随着初裁结果出炉袁加
拿大边境服务署将继续对
涉案产品进行反倾销和反
补贴调查袁并将于今年 6 月
3 日公布野双反冶调查终裁结
果遥

就此次加拿大 野双反冶
初裁结果的影响袁赵玉文表
示袁野虽然这些企业对加拿
大的出口量并不大袁但是加
拿大的耶双反爷还是对入列
榜单的光伏企业会有不小
的影响遥 冶

对于国内企业的影响袁
赵玉文分析称袁野中国光伏
企业对加拿大出口光伏产
品的数量整体并不大袁并且
未来几年加拿大也不是中
国光伏企业的主要出口市
场袁所以加拿大耶双反爷对中
国 光 伏 企 业 的 冲 击 并 不
大遥 冶

在业内人士看来袁加拿
大虽然不是中国光伏产品
出口的主要国家袁但是加拿
大对华光伏野双反冶的立案袁
很有可能吸引其他国家的
跟进效仿袁比如限制中国光
伏企业在海外的出口等遥

对此袁赵玉文对记者表
示袁野美国光伏耶双反爷落地袁
加拿大耶双反爷紧随其后袁这
很有可能吸引其他国家出
台更多严厉的措施限制中
国光伏企业出口袁这是中国
光伏企业不能接受的局面遥
因此袁 应对加拿大的光伏
耶双反爷袁国内主管部门和光
伏企业应该积极应诉袁将影
响降到最低遥 冶

渊来源: 北极星太阳能光
伏网冤

近日袁巴西外贸委员会发布 2015 年第 9 号令袁决定对进口自
中国和中国香港的铝制预涂感光板 渊涉案产品南共市税号院
3701.30.21 和 3701.30.31冤 征收 2.09-5.86 美元/千克的反倾销税袁
征税期限 5 年遥

渊来源: 商务部网站冤

不对等的财政补贴政策正在让新能源市场出现
分化遥

新能源汽车推广渐行渐近袁 超级电容和锂电池
的市场竞争日趋白热化遥

然而袁相比于锂电池纯电动汽车的高标准补贴袁
超级电容纯电动客车低等级的补贴标准袁 已经成为
其发展面前一座不易逾越的野大山冶遥

两会期间袁全国政协委员尧中国农林水利工会主
席盛明富提交了 叶关于促进新能源车财政平等支持
的提案曳(以下简称叶提案曳)袁希望超级电容纯电动客
车获得公平的市场环境袁 真正由市场来决定技术创
新的前途遥

中国汽车技术研究中心原主任尧 科技部电动汽
车重大项目监理专家组组长王秉刚告诉记者袁 正在
征求 2016~2020 年的新能源汽车补贴办法袁 补贴思
路将调整遥

补贴有差别 影响自主创新
叶提案曳指出袁超级电容车的补贴仅 30 万元袁与

锂电池车的 100 万元存在巨大差距袁 严重打击了自
主创新遥

来自中国汽车工业协会的数据显示袁2 月新能源
汽车生产量达 6190 辆袁销售量为 6045 辆袁同比分别
增长 2.7 倍和 3 倍遥 其中纯电动汽车产销分别完成
3061 辆和 2890 辆袁同比分别增长 2.8 倍和 4 倍遥

但是袁 近年来在新能源汽车技术领域的争议从

未中断袁主要集中在锂电池尧超级电容等技术之争袁
其根源来自补贴政策的引导遥

根据 2013 年 9 月财政部等四部委下发的叶关于
继续开展新能源汽车推广应用工作的通知曳袁对锂电
池纯电动汽车推广应用补助标准为 50 万元袁对超级
电容纯电动客车定额补贴为 15 万元袁为最低补贴等
级遥加上地方财政 1:1 的补贴幅度袁叶提案曳指出袁超级
电容纯电动客车的补贴仅为 30 万元袁与锂电池纯电
动汽车的 100 万元存在巨大差距遥 严重打击了自主
创新遥

对此王秉刚认为袁野同为纯电动客车袁 相差 70
万元的财政补贴额度袁肯定是有问题的遥 冶据了解袁
锂电池充电 8 小时左右可续驶 100~200 公里袁超级
电容充电 3 分钟左右可续驶 20 公里遥 因此在私家
车尧长途车上袁锂电池车拥有续驶优势曰而在城市公
交尧24 小时循环牵引车上袁 超级电容车即充即走袁
更灵活遥

王秉刚说袁野和要求续航能力强的纯电动汽车相
比袁超级电容是另外的一个极端袁可以不断充电袁这
应该是技术路线上的不同袁 应该鼓励大家尝试不同
的技术路线袁然后交给市场袁由公交公司去选择遥 冶

新补贴方案 已向社会公示
叶提案曳指出袁新能源客车的推广补贴标准袁应以

实际节能减排效果来确定袁 而不能以制造成本来确
定遥

野新能源汽车方面袁我们国家基本上是以技术路
线和产品来划分补贴标准的袁 政府来确定技术路线
是不恰当的遥 冶重庆交通大学教授王健在接受叶每日
经济新闻曳记者采访时说袁补贴政策应该是以节能减
排的效果来定袁据此享受政策鼓励遥 叶提案曳指出袁野我
们认为新能源客车的推广补贴标准袁 应以实际节能
减排效果来确定袁而不能以制造成本来确定袁更不能
支持高成本袁打击低成本曰支持旧产能袁不鼓励新技
术遥 冶

王秉刚提出袁对于锂电池新能源汽车补贴过大袁
根据电池数量和价格来确定补贴标准等补贴思路需
要加以改进遥 补贴不要再具体区分是什么技术袁只要
是纯电动驱动袁能够正常运行袁补贴就应该一样袁这
样就鼓励不同的技术路线去竞争袁最后袁更加好的技
术会留下来袁不合理的技术会被淘汰遥

值得注意的是袁2014 年 12 月 30 日袁四部委联合
起草了叶2016~2020 年新能源汽车推广应用财政支持
政策方案曳并面向社会公示袁新阶段的新能源汽车财
政补贴政策待出遥

同时袁王秉刚透露袁接下来应该考虑运行补贴袁
只有这样才能够真正达到节能减排的作用袁 国家财
政部已经表态袁新能源汽车要给运行补贴遥 下一步公
交车应该适当减少购车补贴袁 运行补贴加少量的购
车补贴来代替现在的国家和地方的购车补贴遥

渊来源: 每日经济新闻冤
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美加对华光伏征双反关税 业内建议企业积极应诉

新能源汽车补贴政策明年起或将调整

巴西对铝制预涂感光板
反倾销调查作出终裁


